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★ふれあいトーク報告書目次★ 

① くらし・環境に関すること      Ｐ １～P１２ 

  ごみ、災害、自治会、樹木伐採、公民館、道路管理、そらナビ 

消防、除雪、水道、景観・環境、地域公共交通、公共施設、 

その他 

② 福祉・健康に関すること       P１２ 

  高齢者交通、認定こども園、その他 

③ 産業に関すること          P１２～P１７ 

  農業支援、鳥獣被害、農業施設等整備、樹木伐採 

④ 教育・文化に関すること       P１８～P３２ 

  研修会館、大空高校、交流拠点施設、施設の維持管理、 

小中学校 

⑤ 行政・まちづくりに関すること    P３３～P３６ 

  将来のまちづくり、合併後の交流、イベント 他 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。また、重複するのは極力まとめています。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

 等を掲載しています。 

【担当課】 

【山園地区】 

ごみの収集 

分別できていないゴミが回収されず、どんどん溜まってい

ます。何かいい方法はないのでしょうか。 

まず役場の担当に相談してください。ごみの分別に係る周知の張

り紙等、今後詳細等を聞取りし、協議を進めます 

また、最近ペットボトルのラベルなど回収のルールが変わったも

のもあり、分別に関する周知の方法を工夫します。 

住民課 

住民福祉課 

【開陽地区】 

ごみの収集 

資源物の収集について、例えばサバ缶の蓋が空き缶に入っ

ていた場合に、今まで回収されていたものが、「サバ缶の蓋が

入っているため回収できません」とシールが貼られて回収さ

れなくなりました。資源物の回収のルールが変わったのであ

れば、きちんと周知してください。 

また、回収できない場合に貼られるシールについて、分別

しなおしても、その袋に貼ったシールを剥がそうとすると破

れて再利用できないため、良い方法がないのか考えてほしい

です。 

ボトル缶のキャップやサバ缶の蓋などが、空き缶の中に入ってい

ると、圧縮する際に支障が出るため、大空町の回収ルールとして燃

やせないゴミで出してくださいとお願いしています。例えば、ペッ

トボトルをねじってつぶすような CM もありますが、大空町での回

収ルールは圧縮する際につぶされたペットボトルや空き缶があると

支障があるため、つぶさないようにお願いしています。改めて広報

等で周知したいと思います。 

ゴミや資源物の内容もどんどん新しいものが増えていますので、

広報などで周知をしたいと思います。 

また、回収できない場合のシールは、収集業者と相談して対応で

きるように考えたいと思います。例えば、貼られたシールに「直し

ました」と書いて、問題なければ回収するなどの対応もできるので

はないかと思います。そういうことも含めて収集業者とも協議のう

えで前向きに検討します。 

住民課 

住民福祉課 

【大東地区】 

ごみの分別 

リサイクルセンターの資源物の出し方がとても悪いです 

分別についてもう少し周知したほうが良いと思います。 

広報等で定期的に周知します。 住民課 

 

【新富地区】 

ごみの分別 

・ゴミについてですが、例えばシーチキン缶の蓋をそのまま

捨てていたのですが、いつからか分けて出すようになったと

思います。もともと分けて出すものだったのでしょうか。 

・トレーについて、白色は白で黒色は黒でと分別しなければ

なりませんか。 

・もともと分けて出すものとなっていました。缶の蓋やキャップ類

は燃やせないゴミです。 

 

・現状は混合して処理していますが、今後は細かくなることがあり

ますので、その際は広報紙などで周知します。 

住民課 

住民福祉課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。また、重複するのは極力まとめています。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【日の出町第２】 

生ごみの分別 

現在、焼却施設の建設が進んでいますが、生ごみを分けず

に燃えるゴミにできないでしょうか。 

生ごみを分けずに燃えるごみに混ぜて出せるようになれば楽だと

いう話もありますが、生ごみを混入させると、焼却炉の痛みが早い

という議論があります。国もどちらかいうと生ごみは資源になるの

で、分けるべきとの考え方です。生ごみを堆肥化させたり、メタン

発酵させたものを燃やして電気にしたりと色々な考えがあるなか

で、今のご意見のように全部燃やすべきだという意見もあります。 

今後どういう形式にするのかは、これからの検討になります。 

住民課 

住民福祉課 

【新富地区】 

ごみ袋の強度 

ゴミ袋について、素材がすごくもろくて破けてしまいます 

が、そのような指摘は他にもあるのでしょうか。他の市町村

の袋はそんなことがなかったです。前の前ぐらいの袋のほう

が良かったです。 

昨年から袋の色が変わり伸びる素材になりましたが「破けやすい」

「たくさん入るようになった」など様々な意見がありました。強度

については、強くすると料金が高くなってしまいますので、どのよ

うにしたら良いのか、皆さんの意見を聞きながら進めます。 

住民課 

住民福祉課 

【開陽地区】 

資源物の回収日 

開陽地区の空き缶の回収日が月曜日と生活カレンダーに記

載されていますが、月曜日ではなく木曜日に回収したり、回

収の曜日があやふやになったりしていて、東藻琴とも近いの

で、本当は木曜日なのではないかと地域の中でも困惑してい

ます。 

また、「資源物の量が多いので、日を改めて回収する」旨の

張り紙がされ、回収されていない場合もあります。 

生活カレンダーのほか、パンフレットでも開陽地区の空き缶収集

日は月曜日となっていますので、空き缶は月曜日に出すことが正し

いです。収集業者に確認・連絡し、生活カレンダーに記載のとおり

となるようにします。 

町としては、「資源物の量が多いから回収できないので全てを次

回の対応にする」ではなく、量が多いのであれば、２回に分けて回

収するなどの対応が正しいと考えていますので、それについては既

に収集業者と話しをしています。 

住民課 

住民福祉課 

【湖南地区】 

生ごみの処理 

生ごみの処理は、これまでどおりの方法になるのでしょう 

か。 

生ごみをどうするかについては、現在検討中です。近隣市町で生

ごみを分別収集しているのは、大空町・斜里町・小清水町だけです。

美幌町は回収したゴミをすべて埋め立てています。生ごみを利用し

たバイオガス発電を行うかどうかという課題に加え、処分場で生ご

みと燃やすごみを区分できるような設備を導入するかどうかという

課題もあります。そういった課題について、１市４町で現在検討し

ているところです。 

住民課 

住民福祉課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。また、重複するのは極力まとめています。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【大東地区】 

ごみステーション 

班（自治会）ごとにごみステーションを設置して資源物を

回収していますが、通りすがりで一般ごみを捨てて行く方が

います。看板などを設置できないでしょうか。 

また、捨てられたごみは回収されません。どうしたら良い 

でしょうか。 

状況を確認し、のぼりを設置しました。 

不法投棄されたごみで困っている場合は、役場の担当までご連絡

ください。 

住民課 

住民福祉課 

【大東地区】 

不法投棄 

ごみが不法投棄されている場所があります。「監視カメラ

設置中」などの看板を設置することはできないでしょうか。 

のぼりを設置（冬期間は除雪等の関係で撤去）し、様子をみるこ

ととしました。不法投棄が続くようであれば、次の対策を取りたい

と思います。 

住民課 

住民福祉課 

【巴沢地区】 

ごみ焼却施設 

１市４町合同で新たに建てるという話ですか、現在の施設

はそのまま使いますか。 

現在の施設は取り壊す予定です。 

 

住民課 

住民福祉課 

【湖南地区】 

ごみ最終処分場 

・ごみ焼却施設を新たに整備するという説明でしたが、住吉

の最終処分場が使えなくなった後はどうなるのでしょうか。 

 

・最終処分場を新たに整備する場合、大空町単独で整備する

ことになるのでしょうか。 

 

 

 

・最終処分場の整備には、多額の費用がかかるのではないで

すか。 

・新しい最終処分場を整備しなければなりません。再来年くらいに

は、場所の検討などに着手することになると思います。 

 

・最終処分場は各町で整備することになります。最終処分場の候補

地をいくつか選定する段階まで来ていますが、町民みなさんにゴミ

の減量にご協力いただいたおかげで、処分場が延命できましたので、

現在は候補地選定をいったん停止しています。 

 

・現在の住吉最終処分場を整備した際にも、10 億円くらいかかっ

ています。 

住民課 

住民福祉課 

【錦町第３地区】 

焼却処理施設に 

ついて 

処理方式として、生ごみ等をメタン発酵させてバイオガス

化による発電を行い、残りのものを焼却する方式で検討して

いるとありますが、エネルギー不足で発電は難しいのではな

いでしょうか。 

道内では実施例は少ないですが、道外では実施していますので、

その取り組みを検討していきます。 

住民課 

住民福祉課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。また、重複するのは極力まとめています。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【錦町第３地区】 

最終処分場の構想 

新しい処分場の構想はどのように考えていますか。 現状で最大１０年ほど使える見込みです。建設に７，８年かかり

ますので、今後、具体的に検討を予定しています。 

住民課 

住民福祉課 

【豊里地区】 

【北２地区】 

焼却処理施設の 

整備 

・焼却施設が東藻琴地区に建つのは決定なのですか。 

施設が建つことによって車が増え、明生の坂道など、道路

の痛みが激しくなると思いますが、騒音や粉じんなど、生活

に関連する調査はしているのですか。 

 

 

 

・網走市からの大量のごみがくると思いますが、どれくらい

来るのかわかりますか。 

 

・決定して議論を進めているところです。 

焼却施設周辺に関しては、今年度一部調査を実施していますが、

来年夏にもう一度実施します。町単独では補助を受けることが難し

いため、広域で対応しています。現在、清里町が１市４町には構成

されていませんが、これから清里町が加わる可能性もあります。 

道路に関しても環境に配慮し、出来るだけ市街地を通らないよう

にしたいと考えています。 

・燃やせるごみのみで１日あたり収集車２０台くらいになると思わ

れます。１市４町で網走分は全体に占めるごみの割合が４５パーセ

ントほどの見込みです。 

住民課 

住民福祉課 

【豊里地区】 

災害への備え 

集中豪雨など経験したことが無い災害が増えています。災

害時の避難などについて、町から自治会への連絡などのコン

タクトの方法は、決まっているのでしょうか。 

町と自治会のコンタクトはまだ確立されていないと思います。豊

里地区は河川もありますので、担当課にも伝えて考えたいと思いま

す。短期集中の豪雨や住吉地区は網走川やサラカオーマキキン川の

河川災害も考えられますので、住吉排水機場についても、着手して

いる状況です。 

道営事業についても町が中心となって行っています。これまでは

町職員の人件費を町と農協で負担してきましたが、今後は農協が事

業主体となっていきます。令和５年度は７割、令和６年度は５割、

令和７年度は３割と町の割合を縮小していき、町は今後、線（道路）

と排水事業を担当します。 

総務課 

建設課 

産業課 

【錦町第３地区】 

災害への備え 

 

女満別地区は水辺の近くに様々な施設がありますが、津波

対策は万全でしょうか。 

湖畔の入口に防災センターを整備しており、浸水等が起こらない

ように土を盛っています。 

総務課 

建設課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。また、重複するのは極力まとめています。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【日進地区】 

河川防災 

ステーション 

ホテル山水の向かいに整備している河川防災ステーション

の設置目的は何ですか。 

網走川が決壊するなどした場合、対応するための資材等を保管し

ておくなど、河川災害等が発生した場合の対応拠点として整備して

います。 

総務課 

【湖南地区】 

自治会活動助成金 

自治会の高齢化が進み、スポーツ活動などが難しくなって

います。そういった活動に自治会活動助成金を使うことはで

きないのでしょうか。また、自治会の新年会や花見に自治会

活動助成金は使えるのでしょうか 

 スポーツ活動に限らず、交流会などで自治会活動助成金を利用す

ることは可能です。新年会等にも使えますので大いに活用してくだ

さい。 

住民課 

住民福祉課 

【湖南地区】 

公民館の畳更新 

湖南公民館の畳が古くなってきていますので、更新してく

ださい。畳ではなくゴザやカーペットでも良いです。 

公民館長会議（４月１５日開催）で、湖南地区の館長さんと協議

し、自治会負担でカーペットを敷くことを自治会内で協議すること

となっています。 

住民課 

【開陽地区】 

開陽公民館の修繕 

開陽公民館の調理室側の床下修繕は可能ですか。ムロにな

っていて、近年は水が溜まるようになっていますので、修繕

してほしいです。 

現状を確認し、湿気が床下の柱などに悪影響を及ぼすのではない

かと感じました。まずは雪解け後に改めて状況を確認し、早急に対

応を検討したいと思います。通常の床下はコンクリートになってい

ますが、ここの床下だけは土になっています。地域の皆さんと協議

をしながら検討したいと思います。 

住民課 

【大東地区】 

道路の管理 

カーブミラーをつけていただくことはできますか。 町道であれば設置場所を確認のうえ、危険な場所と判断すれば取

り付けすることはできます。指摘のあった箇所については、道路状

況を確認する際に支障となっていた木を伐採し、見通しが改善され

ましたので、様子を見たいと思います。依然として危険がある場合

は連絡願います。 

建設課 

住民課 

【巴沢地区】 

【日進地区】 

開陽中央線の整備 

開陽中央線の整備を進めていただきたいです。 開陽中央線は、国道３３４号線側からの道路線形があまりよくな

いため、未施工の区間のうち、国道側からの実施についての検討を

担当課に指示しています。 

建設課 

【日進地区】 

高規格道路の整備 

高速道路（網走までの高規格道路）の早期整備を要望して

ほしいです。 

国の第３回調査が終わり、整備する方向で検討されています。ど

のような線形になるかはこれからになります。開発には、道の駅の

裏を通過し、国道とつなげられるような形を要望しています。 

建設課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。また、重複するのは極力まとめています。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【開陽地区】 

道路の整備 

町道開陽中央線から住宅までの取付け道路へ水が流れてく

るようになってきましたので、何か対応をお願いします。以

前はせき止めるような対応をしていましたが、年が経つにつ

れて、削れて水が流れてくるようになりました。対応できる

のであればお願いしたいと思います。 

アスファルトか何かで水をせき止めるような対応をしていたのだ

と思いますが、経年劣化で駄目になっているのだと思います。町道

から流れていく水は町道側で受けて、民地側へ流さないように対応

します。 

建設課 

 

【新富地区】 

町道の拡張 

昨年ですが、収穫時期にコンバインが路肩に落ちる事故が

ありました。その場所は町道でカーブが狭くなっています。

そのような場所の拡張はしてもらえませんか。機械も大型化

していますので安全に作業ができません。 

拡張となると相当なお金がかかりますので、国の交付金等を活用

しないと整備ができない状況です。対象区間で交付金が適用可能で

あればできるとは思いますが、全町的に再度危険なところ等を洗い

出ししながら、優先順位をつけて整備できるかどうかを考えさせて

いただきます。 

産業課 

建設課 

【住吉地区】 

町道の拡幅 

刑務所用地へ至る町道（町道新生線）の道幅が狭く、道路

の砂利が畑に飛んできます。舗装は無理でも、道路を拡幅し

てほしいです。道路拡幅で畑が狭くなるとしても、道路が使

いやすくなるのであれば地権者は了承してくれるはずです。 

また、橋も老朽化して危険ですので、改修してほしいで

す。 

橋については、基準に合致していないため改善を検討していると

いう話を聞いています。道路の橋として改修できるのか、しっかり

検討したいと思います。 

利用状況等を踏まえ道路の拡幅を検討します。 

建設課 

【女満別市街地】 

高規格道路の整備

と研修会館の 

建替え 

女満別空港から網走まで高規格道路が整備される計画が昨

年末に公開されました。町が空洞化しないか心配です。女満

別の道の駅付近にインターチェンジができるようなので、そ

こに集客できるような商業施設を誘致して、そこに研修会館

の新施設を作れば、人を呼び込めると思うのですが。 

美幌町高野から北見までの高規格道路は順次整備が進められてい

ます。女満別空港から網走までの高規格道路延伸については、国の

小委員会が終了しましたが、まだまだこれから課題があります。 

インターチェンジを作る要望は、現時点ではしていません。国で

は、途中でインターチェンジを整備する必要があると考えているよ

うで、町としても大変ありがたいです。計画が現実の段階になれば、

インターチェンジ建設についても要望したいと考えています。 

インターチェンジができれば、その近くに物流基地などの商業施設

を整備したいというようなことが起きてくると思います。整備する

商業施設の形態によっては、より計画が具体的になってから都市計

画の用途変更なども必要になると思います。 

そのような場所に研修会館の新施設を整備してはどうかというこ

とですが、新施設の場所が市街地でなくても良いというのであれば、

大空高校女満別キャンパスを使えるのではないかという議論も出て

くるでしょう。しかし、私自身は市街地から歩いて行ける場所に研

修会館の新施設を建設するのが理想だと考えており、郊外に建設す

る考えは持っていません。 

まちづくり推進室 

建設課 

生涯学習課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。また、重複するのは極力まとめています。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【日進地区】 

そらナビの情報 

そらナビのゴミ出し情報が、最新のものになっていなかっ

たことがありました。最新の情報をお願いします。 

適宜確認の上最新の情報が発信されるよう留意していきます。  住民課 

【巴沢地区】 

そらナビについて 

ごみの分別辞典が探しにくい。カテゴリ分けする等検索し

やすいようにしてほしい。 

そらナビ内にあるごみ・資源物の分別辞典は、ごみの品名で検索

いただくと、どのごみに分類されるのかがわかる仕組みになってい

ます。今後も使いやすいアプリになるよう改善に努めるとともに使

い方などについても周知していきます。 

まちづくり推進室 

住民課 

【日進地区】 

消防設備 

公民館裏の消防基地局の鉄塔が、傾いているように見えま

す。 

網走地区消防組合で、防災無線基地局を網走市天都山のところに

整備して１局運用する見込みです。整備完了後には、既存の基地局

を撤去する予定になっていますので、撤去までは状況を注視しなが

ら利用します。 

消防 

【日の出町第２】 

消防団員の確保 

町の消防団員が少ない状況です。緊急時の出動に影響が出

たら困ります。昔は河川の決壊もあり、そのときにも活躍し

てくれました。姉妹都市の稲城市では市職員になると 10年

は消防団員になることを義務付けているらしいです。こうい

ったことを参考に、団員減の対策をしてください。 

職務専念義務の要綱を改正し、役場職員が消防の報酬をもらえる

ようにしました。女満別では役場の職員の消防団員が５人以上いま

す。総合支所には消防団員はいません。東藻琴は農業従事者の団員

が多いですが、女満別は農業従事者の団員は１名しかおりません。

ご意見を踏まえて対策を協議したいと思います。 

消防 

【豊里地区】 

除雪センターの 

格差 

東藻琴の除雪センターで働く方と交流した際、消耗品やパ

トロール車など女満別地区のおさがりが回ってくると不満の

声を聞きました。安全を担うところに地区の差があるのはど

うしてでしょうか。公平な対応が必要だと思います。その方

の話が本当であれば改善をお願いします。 

パトロール車のことだと思いますが、パトロール車については、

作業量などをふまえて、ピックのある新車を女満別地区に配置して

いますが、内部で合意はとられているものと聞いています。 

消耗品については、タイヤのことだと思いますが、東藻琴地区で

は、ドーザにタイヤチェーンを装着するため、新品を使用しないで

溝が減ってきた女満別地区で使用していた、タイヤを活用したり、

東藻琴地区で使用していた当該溝の減ったタイヤを女満別地区で夏

に使用し、極力有効活用をしています。 

当初更新する車両の処分については、公売や下取りと予定してお

りました。東藻琴総合支所建設課分室で使用している車両は、水道

会計の車両であり、建設課内で最も古い車両を廃車し、東藻琴除雪

センターには、現在道路パトロールカーが無いことから配置換えを

行ったところです。 

車両の更新についても、女満別地区及び東藻琴地区公平に古い車

両や修理不能車両また部品供給が厳しくなった車両の更新を行って

います。 

建設課 

建設課分室 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。また、重複するのは極力まとめています。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【日進地区】 

除雪従事者の 

待遇等 

町の除雪従事者が減って困っていると聞きました。町の除

雪従事者の給与が国や道、ボッシュテストコースの除雪従事

者の給与が低いとか、役場側の対応も除雪職員が辞めてしま

う要因だと噂で耳にします。職場環境が悪くて人が減り、除

雪に支障がでては困ります。女満別地区の除雪は、とても丁

寧に行っていただいていると思いますが、作業員が減って除

雪ができないということにならないかと心配です。 

従事者であるオペレーターの減少、人材不足は課題になっていま

す。岩見沢市では、ＡＩ技術を取り入れた無人の除雪の検討を始め 

ているようです。他の事例も参考にしながら、対応を考えていきた

いと思います。辞めてしまう職員は通年採用の職員のことだと思い

ますが、作物の耕作者に対し大変なご迷惑をおかけしてしまったこ

とから、注意・指導を厳しく行いました。 

また、冬期間の運転職員については、勤務態度が良くない方につ

いては、毎年度の募集登録を町からはお願いしていません。人材不

足で困っておりますが、そのような状況になっています。 

建設課 

建設課分室 

【日進地区】 

水道管路の図面 

水道管路の敷設図面がないと聞きました。一度、町として

徹底的に調査して図面を整備することも必要ではないでしょ

うか。 

古い水道管路の更新に合わせて、整備を進めていきます。 建設課 

産業課 

【日の出町第２】 

水道水の改善 

女満別の水を良くしてほしいです。移住にも影響が出てい

ると聞いています。数年前聞いた話ではもうすぐ良くなると

聞きましたが、その後どのような状況となっているのでしょ

うか。 

東藻琴の新たな水源のことですが、地権者と金額面で大きな乖離

があり、交渉を断念した経過があります。その一方で網走市が利用

している水源を活用できないか調査を行なっているところです。 

今後地域の人口減が見込まれ、水道使用量も減少が予想されるこ

とから網走市と協議を行っています。 

建設課 

【日の出町第２】 

空港線沿道の樹木 

空港通りの樹木が大きく伸びています。バスから見るとマ

ツの木で市街地が隠れて見えにくいです。道道ですので難し

いかもしれませんが、町で伸び放題の状態を対処できないで

しょうか。 

樹木を植えた当時、期成会ができ、緑がある街にしたいという沿

線の住民の希望もあって植えられたと思います。ある程度間隔が空

いて植えられていると思います。道道ですので町での対応は難しい

です。 

建設課 

【女満別市街地】 

町内の移動手段 

町長は、この町の 10年後について、どのような構想をも

っているのでしょうか。自分もこれから高齢になるので、買

い物難民が増えることを危惧しています。 

研修会館新施設の資料に無人ＥＶバスが出てきますが、ラ

イドシェアなどの組織的な取り組みができるのか、町長の意

見をお聞きしたいです。 

大空町内では現在、郊外を走る路線バスはありません。タクシー

も台数が少なく、大半は空港からの送迎に利用されていますので、

町民の方が利用するには待ち時間を要します。このため、車を持っ

ていない方は、大変苦労されているのではないかと思います。 

今後、ライドシェアという形態の導入が進んできた際には、ライ

ドシェアの組合を官民いずれかで整備し、買い物難民対策に利用す

ることも検討すべきだと思っています。恐らく、自動運転ＥＶより

もライドシェアのほうが先行すると思います。 

自動運転ＥＶについても、本当に導入される時代になれば、町で

用意して巡回させることも考えられます。 

まちづくり推進室 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。また、重複するのは極力まとめています。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【日の出町第２】 

町内の交通手段 

高齢者に免許返納が推奨されています。返納すると足がな

くなりますので、町内を巡回するコミュニティバスを導入し

てほしいです。女満別から東藻琴間のバスは走っています

が、あまり人が乗っていません。そのようなバスや先ほどの

資料にあるような空港利用者向けの EV バスなどよりも町民

優先の町内巡回バスを希望します。 

 

・タクシー券が配布されていますが、使い勝手の面で不便

と感じている人が多いと聞きます。網走への病院は空港往復

のバス（網走バス）で行けますが、美幌へのバスはなく JR

となり、駅まで歩いていくのが大変です。ＪＲの時間に合わ

せて町内でバスを巡回してほしいです。 

女満別から美幌間にはＪＲがありますが、乗らなくなったらＪＲ

も廃線になってしまいます。バスを巡回したからと言って乗ってい

ただけるかが課題となります。福祉課で福祉タクシー券と外出支援

タクシー券を配布していますが、町民皆さんの意見を聞きながら使

いやすい形にしたいと考えていますのでご利用ください。また、免

許を返納された方には、券を多めに配布するなどの検討を担当課に

指示しています。 

・バスの町内巡回は数年前に試験的に取り入れましたが、人があま

り乗りませんでした。前回巡回バスを取り入れた時から時間が経っ

ていますので、需要があるのであれば再び導入することも検討した

いと思います。 

町の中で足をどうするかというのは長年の課題です。今この場で

こうしますとは言えませんが、地域の中の交通の在り方について、

しっかり検討したいと思います。 

 

福祉課 

まちづくり推進室 

地域振興課 

【大東地区】 

火葬場の管理状況 

火葬場の施設清掃等はどこが行っていますか。建物内にク

モの巣があり、座布団の汚れもあります。流しは狭いため使

いづらく、急須は年季が入っています。網戸は傷みがあり、

エアコン 1台では不十分のため増設をお願いしたいです。現

在キャニスタータイプの掃除機で畳を痛める可能性があるた

め、コードレスタイプに代えてはどうでしょうか。（2人で

掃除すると早く終わるのでできれば 2台） 

火葬場の清掃はフジケンビルサービスが行っています。建物内の

汚れ等については伝えておきます。急須はすぐに対応し、網戸につ

いては虫が出る前に対応します。エアコンについては利用状況を確

認し、増設、更新等を含めて検討します。掃除機については更新時

期を迎えているものであれば更新するなど状況を見て検討します。 

 

 

住民福祉課 

【女満別市街地】 

ひまわり温泉の 

改修 

ひまわり温泉の改修は、いつ頃になるでしょうか。浴場の

シャワーの一部が冷水から温水になるのに時間がかかるため

2年前から修理してほしいとお願いしていますが、現在も改

善されていません。また、以前は床暖房が入っていて暖かか

ったのに、現在は床暖房が入っていません。 

良好な泉質で町外から来る方も多いのに、このような状態で

は恥ずかしいと思います。 

ひまわり温泉については、様々なご意見をいただいています。建

築から 30 年以上経過している施設ですので、どこかで改修しなけ

ればなりません。 

大規模な改修に向けて実施設計を令和 6年度に行い、令和 7年度

から改修工事を進めていきたいと考えています。 

産業課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。また、重複するのは極力まとめています。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【女満別市街地】 

施設の照明 

昨年の 1月に、電気料金の値上げに伴って道の駅多目的運

動施設の夜間照明が間引き点灯になりました。もともと照明

が暗かったのに、間引き点灯でさらに暗くなって不便です。

間引き点灯は、いつまで継続するのでしょうか。ぜひフル点

灯を再開してほしいです。 

また、他の運動施設でも同様に間引き点灯をしているので

しょうか。どのような形での点灯になっているのか、知らせ

てほしいです。 

多目的運動施設の間引き照明については、燃料を取り巻く状況が

厳しく、引き続き節電が必要であることから、現状どおりの照明環

境を維持することとして、大規模改修の際には、照明環境を踏まえ

て改修を進めていくこととします 

 他の施設については、間引きしても支障がない場合は間引きして

いますが、支障が出るような間引きはしないようにしています。Ｌ

ＥＤ照明となっている体育施設についてはフル点灯になっていま

す。 

産業課 

【北２地区】 

肉加工施設 

肉加工等の施設について、作る場所は高校でなくても良い

ですが、今後も残していただきたいです。 

肉加工等は町民のみなさんが楽しみに買われていることと思いま

す。これまで培ってきた高校の味というものをどうしたら引き継い

でいけるのかを考えたいと思います。 

生涯学習課 

地域振興課 

【女満別市街地】 

メルヘンぴっとへ

の要望 

メルヘンぴっとには、小さな子どもが休めるような場所が

無く、テーブルの高さも子どもには合いません。メルヘンぴ

っとの職員に改善をお願いしましたが、改善されません。 

住民から受けた要望等について、職員から町長にきちんと

報告されるシステムが整っていないのではないでしょうか。 

基本的に指定管理者や施設を管理する方から町に対して受けた報

告や意見要望などについては、職員から町長に報告があるものと私

は認識しています。テーブルについては既定の高さのため、お子様

用のイスを３脚用意していますのでご利用ください。 

産業課 

【女満別市街地】 

公共施設の解体 

研修会館と老人福祉センターの解体時期が重なるようです

が、これまでこれらの施設を利用していた人たちは、どちら

も使えなくなると非常に不便です。防災センターが新たに出

来ますが、市街地から遠いうえに国道を横断する必要がある

ので、高齢者が日常的に通うのは困難です。 

また、老人福祉センターのように靴を脱いでくつろげる設

備が老人には必要だと思います。 

老人福祉センターについては、防災センターが出来た後に解体す

る計画です。靴を脱いでくつろげる施設としては、ひまわり温泉の

２階に広い部屋がありますので、活用いただければと思います。 

研修会館の解体スケジュールは、まだ決まっていません。もし同

じ場所に新施設を建設する場合は、ゲートボールセンターを先に解

体して、その場所に新施設を建設してから研修会館を解体するとい

うことも検討したいと思います。 

出来るだけ、利用する方に不便をかけないような形で進めたいと

考えています。 

福祉課 

生涯学習課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。また、重複するのは極力まとめています。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【北２地区】 

フロックスの改修 

フロックスの温泉が老朽化しているので大規模な改修工事

や建替えを考えてほしいです。 

今の公共施設整備計画にフロックスの建替えは入っていません

が、女満別地区にも同様の施設があります。平成元年度の建物であ

り、フロックスは平成７年の建物なので、計画では先に古い方から

大規模改修をする予定となっています。これから先の人口減等の事

を考えると新しく建替えということは考えていませんが、長く使っ

ていただくために適切な時期に大規模改修をしたいと思います。 

住民福祉課 

【北２地区】 

東藻琴に 

ドラックストア 

東藻琴地区に薬局が欲しいです。高齢者が不安に思ってい

ることですので、行政では難しいと思いますが、なんらかの

運動を展開していただけないでしょうか。 

小清水町にドラッグストアができると聞いています。今後どのよ

うにできるのかわかりませんが、話をする機会を持ってみたいと思

います。 

まちづくり推進室 

【北２地区】 

子どもの 

居場所づくり 

小学校のこどもワールドの件について、担当がいなくなっ

て、サマースクール・ウインタースクール等今後どのように

なっていくのですか。 

福祉と連携して教育委員会が行っています。子どもの居場所づく

りと併せて運営の中で様々なイベントなどを実施していくには、専

門性のある方の協力が必要です。しかし、そういった人員の確保が

難しい状況にあります。今後、子どもワールド２１の活動について

は、継続して実施できるよう無くすことにならないよう検討したい

と思います。サマースクール・ウインタースクールについては、リ

ーダー養成の観点から、別事業としてこどもワールド２１の活動と

して実施していきます。 

福祉課 

住民福祉課 

生涯学習課 

【女満別市街地】 

旧女満別幼稚園跡

地の活用 

旧女満別幼稚園は空地になって３年たちますが、雑草が生

い茂り見苦しい状態です。町として何か策を考えてほしいと

思います。町が土地を買い取り、１階は座敷・調理室、２階

は会議室、3階以上は貸付住宅などにしてはいかがでしょう

か。 

国有地を借用して園舎を建設していましたが、園舎解体後は土地

の利活用計画が無いため、土地を国に返しました。 

草刈りは、国が業者に委託して実施しています。国には草刈りの

頻度を増やすよう要望しているほか、国として利用計画が無いので

あれば早急に公売等してほしいとお願いしています。今年度、新た

に国で測量を行ったと聞いています。令和 6年度以降に公売にかけ

ていただき、その土地を必要としている方に活用いただければと考

えています。 

総務課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。また、重複するのは極力まとめています。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【東藻琴市街地】 

そらポンとは? 

そらポンという話を聞いていますが、どのようなものなの

でしょうか。 

物価高騰の影響を受けた町民みなさんの負担軽減と地域経済の活

性化のため、１世帯１万円分のクーポン「そらポン」を１月下旬に

発送しました。そろそろお手元に届く予定ですが、今回のクーポン

は商工会加盟団体以外でも使えます。３月３１日が期限となってい

ますので、どうぞご利用ください。 

まちづくり推進室 

【山園地区】 

藻琴川の密漁 

山園地区の藻琴川で密猟する者が依然として減りません。 

何とかならないでしょうか。 

町では密猟の取り締まりなどを行う権限がないため、対応するこ

とはできませんが、今年も引き続き警察へ連絡し、取り締まりの強

化を依頼します。 

地域振興課 

【山園地区】 

樹木の点検 

女満別湖畔は多くの枝が枯れています。また、東藻琴小学

校敷地内の樹木も一部危険なものが散見されますので、点検・

整備が必要です。 

今年、本州のキャンプ場で倒木による事故がありましたので、女

満別湖畔キャンプ場の樹木も調査を行い、その際危険な枝を切って

います。 

東小については今後点検し対応します。 

産業課 

生涯学習課 

【湖南地区】 

高齢者の交通手段 

・高齢者の移動手段の確保をどう考えているのでしょうか。

お年寄りが増えていく中で、タクシー券だけではどうにもな

りません。網走には呼人まで定期的に運行しているバスがあ

ります。女満別の場合、どこに行くにも公共交通機関では行

く手段がありません。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・網走市では、市内巡回バスを運行しています。町でバスを

運行するのが無理だとしても、網走市のようにバス会社に委

託してバスを運行できないのでしょうか。 

 

・タクシー券には、福祉タクシー券と外出支援タクシー券の２種類

あります。福祉タクシー券は初乗り料金を補助するもので、外出支

援タクシーは網走など初乗り料金を超える場所に行く場合の料金を

補助するものです。使う方によってタクシーの使い方に違いがあり

ますので、色々なご意見をいただいています。令和６年度からは、

福祉タクシー券と外出支援タクシー券について制度を改善しまし

た。 

また、地域循環バスを運行してはどうかという意見もありますが、 

バスを運行して本当に利用してもらえるのかという課題もあり、福

祉タクシー券の利用率が約 40％ですので、それを利用していただ

くのが第一と思っています。 

「農村地区の方は、移動手段として車が手放せない」というご意見

もいただいています。役場として何ができるのか考えていきたいと

思います。 

・網走市の市内巡回バスは、網走バスが運行しています。現在はバ

ス会社でも運転手の確保が難しくなっており、新たに巡回バスの運

行を委託するのは厳しい状況です。交通体系の担当課と今後協議し

ていきたいと思います。 

福祉課 

まちづくり推進室 

地域振興課 



13 

 

【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。また、重複するのは極力まとめています。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【女満別市街地】 

タクシー券の使用

方法 

・「タクシー券の使い勝手が非常に悪い」と住民の方から相

談を受けています。3千円の券と 610円の券のうち、3千

円の券を使う際は必ず端数券と併せないと使えず、しかも 3

千円の件は１回に 1枚しか使えません。なぜ１回に１枚しか

使えないのでしょうか。 

・3千円の券と端数の券ではなくて、全部 500円の券にす

れば使いやすいはずです。なぜ 3千円の券なのかをタクシー

会社の方に聞いたところ、3千円の券は実際には 2,390 円

分で、端数分も合わせて 3 千円分だと教えてもらいました。 

 また「チケットは必ず切らないで運転手に渡して」という

のは、どういうことでしょうか。これは、まるでタクシーに

運賃を払うのに「財布を丸ごと渡してください」というのと

同じことだと思います。 

 サービスするのであれば、誰もが使いやすいように分かり

やすくするべきです。 

・タクシー会社にも「分かりにくい」という苦情が来るそう

です。 

・昔は福祉タクシー券と外出支援タクシー券があり、5 千円の券で

したが、5 千円だとなかなか使いきれませんので、金額を少し下げ

て枚数を増やしてほしいということになり、3 千円の券にした代わ

りに渡す枚数を増やしたと認識しています。 

 １枚しか使えない制度でしたが、令和６年度から複数枚利用可能

とするように改善しました。 

・令和 6年度から外出支援タクシー券は、初乗り運賃を控除せず 1

枚で３千円分使えるようにし、かつ、1運行に 2枚以上使用できる

よう改善しました。 

・利用しやすくなるよう高齢者のカフェやサロンの場などに出向い

て利用方法を説明し、周知します。 

福祉課 

【女満別市街地】 

タクシー券 

タクシー券の交付対象者を要介護支援者に拡大することは

出来ないのでしょうか。 

福祉タクシー券、外出支援タクシー券ともに、75 歳未満の要介

護・要支援認定を受けた方も対象とするよう改善しました。 
福祉課 

【大東地区】 

認定こども園の 

雇用 

昨年、認定こども園の職員が不足しているとの説明があり

ましたが、今はどのような状況ですか。まだ不足しているの

であれば、パートの雇用をしてみてはいかかでしょうか。 

認定こども園を運営している社会福祉協議会へ伝えます。 福祉課 

【大東地区】 

紙おむつの 

無償回収 

高齢者の紙おむつを無償回収してリサイクルすることを考

えていますか。 

紙おむつを無償回収したとしてもリサイクルできる業者が近隣に

はないと思いますし、町で施設を建設するのも難しいと考えます。

高齢者の方の負担を減らすために、所得の制限はありますがごみ袋

を配付しています。 

住民課 

福祉課 

住民福祉課 

【巴沢地区】 

そらベビについて 

利用していますが、コロナのワクチンが入力できません。

入力できるようになりませんか。 

アプリ開発会社に確認した結果、「他の自治体からも要望が出て

いるので今後検討するが、時期は未定」との回答がありました。 
福祉課 

【山園地区】 

山園パイロット 

草地内の道路 

山園パイロット草地内道路（３か所）の舗装整備をしてい

ください。また、繁忙期は大型トラックが行きかうことが多

く車幅の拡幅か、退避場を増やすことできないでしょうか。 

ご指摘いただいた草地内道路（３か所）のうち、町道部分は建設

課にて補修対応を実施しました。他２か所は中山間地域等直接支払

事業にて補修を行うこととなり、１か所は実施し、残り１か所は６

年度補修を予定しています。 

産業課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。また、重複するのは極力まとめています。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

 等を掲載しています。 

【担当課】 

【巴沢地区】 

町営牧野 

町営牧場は今後何か計画等はあるのでしょうか。 預託事業は廃止することとしましたが、牧野の利活用については

話し合いを進めていきます。 

産業課 

【大東地区】 

農業従事者の育成 

普通自動車運転免許取得助成金に農業従事のための大型特

殊自動車も追加して助成していただけないでしょうか。 

役場の助成というよりも農協に働きかけ、農業後継者を育ててい

ただければと思います。 

まちづくり推進室 

産業課 

【山園地区】 

酪畜業への支援 

酪畜の状況について、コロナ後の社会情勢等の様々な要因

で経営が苦しくなり、今後経営が続けられないことも想定さ

れます。町として基幹産業である酪畜業の維持に向けて支援

をお願いします。 

現在酪畜業が置かれている状況は当町だけではなく、全国的なも

ので、町や JA など地域の団体だけではなかなか対応することが難

しい課題です。そのため国レベルの施策が必要となりますので、様々

な場面で国に現状を訴え、今後も引き続き要請してまいります。 

産業課 

【巴沢地区】 

防風林の伐採 

２５年以上たたないと倒せないという話だった。半分伐採

植林して、もう半分が残っている。その分について対応して

ほしい。また、機械が大きくなっていて、木と接触する。ま

た、ＧＰＳがうまく使えなくなる。町全部は難しいと思うが、

伐採してほしい。管理するなら徹底的に管理してほしい。 

防風保安林と道から指定を受けているものについては、切るにし

てもある程度残して切らなくてはなりません。また、切ったら必ず

植えなくてはなりません。しかし、防風保安林が畑などの支障にな

っているという話は、他の地区からも同様の意見をいただいていま

すが、道の同意がなかなか得られません。また、伐採業者も年間の

作業量が決まっている中で、支障があるものを優先して伐採してい

る状況です。今後も保安林については、要望あれば担当課に要望し

てください。 

産業課 

【山園地区】 

熊対策 

熊対策について、今後の対策についてお聞きします。 春先に北海道の事業を使って春熊駆除を猟友会の協力をいただき

ながら進めていく予定です。また、箱罠の設置も予定していますし、

ドローンの活用も検討したいと考えています。 

産業課 

【大東地区】 

鹿などの駆除 

鹿、ウサギの食害がここ数年増えています。鹿柵が設置さ

れていますが、柵の中側で繁殖しかなりの範囲で移動してい

ます。美幌町など近隣の市町と広域的に駆除できないでしょ

うか。 

鹿の食害についての対応は国などに要望しています。以前は国有

林でも駆除できましたが、他地域で事故があり、現在はできなくな

ったため、国有林の関係会議の中で駆除を再開したいと働きかけて

います。猟友会と協力しながら進めます。 

産業課 

【新富地区】 

鳥獣被害等の対応 

鳥獣等による被害が非常に多く、年々個体数が増えている

と思います。どの自治会に聞いても困っていると聞きます。

一番は個体数を減らすことだと思いますが、他の町などと連

携してどうにかならないでしょうか。 

また、最近だとハンターが減っている中で、ライフルの規制

や物価高騰による銃弾の値上げなどもあります。なんとかな

らないでしょうか。 

鹿の頭数が全道的にも増えて被害も増加している中、国有林内で

の狩猟中に誤射による事故があり、それ以来国有林内での狩猟が認

められなくなりましたが、頭数が増えていく中で、国でも規制の緩

和が見えてきているところであります。ただ緩和してきてもハンタ

ーが減ってきている問題もありますし、本州での事件によるライフ

ルの規制などもあり、厳しくなる背景もありますが、北海道のほう

でも規制が厳しくなる一方だと被害が増していきますので、しっか

りと道や国に要望を伝えてまいります。また、物価高騰による銃弾

の値上げなどもハンターに全部負担がいくのではなく、町と JA と

連携しながら考えて検討していきます。 

産業課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。また、重複するのは極力まとめています。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【日進地区】 

防除用水施設の老

朽化と体制 

防除用水の施設が老朽化しています。費用の面も含め、管

理は大変だと思いますが、アグリーンサポートと町で連携し

て対応をすすめ、一体的にしっかりと維持管理ができる体制

を構築するといったことも必要ではないでしょうか。 

今後の対応を検討するうえでのご意見として受けとめます。 産業課 

【巴沢地区】 

農業研修センター 

農業研修センターの取り壊しはいつになりますか。 令和７年または８年頃に予定しています。 産業課 

【日進地区】 

漏水時等の対応 

昨年６月、大成の農業用水供給施設での漏水が原因で、日

進の防除用水が使えなくなることがありました。そのことの

ＦＡＸが１枚届きましたが、代替措置や復旧にどれくらいか

かるかなど、内容の分かりにくいものでした。営農集団間の

調整で開陽地区の水を利用させてもらったのですが、そうい

ったときの情報は、詳しく知らせてほしいと思います。 

トラブルなどが発生したときの連絡体制や復旧の見込み、代わり

の対応方法など、丁寧に地域へお知らせするよう対応します。 

産業課 

【住吉地区】 

サラカオーマキキ

ン川の事業 

・サラカオーマキキン川の氾濫が増えています。川幅を広げ

てほしいです。 

サラカオーマキキン川の改良事業は道が行っていますが、

測量に予算がかかりすぎ、工事も手間もかけすぎで、事業が

なかなか進みません。もっと短期間にまとまった形で事業を

進めてほしいです。 

・サラカオーマキキン川は道が毎年川底を掘ってくれます

が、1年で埋まってしまいます。工事の規模が小さいので、

毎年同じような箇所ばかり手を付けている状態で、工事が進

んでいません。もう少し事業規模を広げてほしいです。 

・川の水面と畑の高低差が小さいうえに、川底に雑草や土砂がたま

っていますので、氾濫しやすくなっています。道が管理している川

なので、浚渫や改良を毎年のように道にお願いしています。費用高

騰の影響で、同じ予算で実施できる事業量が減少してきているのは

確かです。それでも、周辺に被害が及ばないよう、引き続き道や道

議への要望を行っていきます。 

・女満別川などでは緊急浚渫事業として国から補助をもらって浚渫

を実施しています。そのように、ある程度金額をかけて浚渫を行え

ば、うまくいったかもしれません。ただ、道も抱えている河川が多

いため、どうしても事業が小出しになってしまいます。引き続き道

に要望していきます。 

建設課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。また、重複するのは極力まとめています。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【開陽地区】 

有害鳥獣の駆除 

開陽は熊やエゾシカの出没が多く、農業被害が大きいこと

から、有害鳥獣駆除が重要だと考えています。町は猟友会に

どのような補助や支援をしていますか。また、自衛隊等との

機関との連携はありますか。 

年間を通じて猟友会に有害鳥獣駆除委託を行い、エゾシカやカラ

ス、キツネなどの駆除や一斉駆除などの対応をしているほか、熊が

出没した場合は、町と一緒にパトロールをしたり箱罠の設置や撤収

などをしてもらったりしています。また、エゾシカの残渣処理や運

搬に対する助成も行っています。自衛隊との連携は想定していませ

んが、学校、農協などと連携し、情報共有・情報周知をしています。 

産業課 

【女満別市街地】 

家畜伝染病防疫対

策協議会 

・自防（家畜伝染病防疫対策協議会）が機能していません。

前回の会議から半年が経過していますが、進捗の報告もあり

ません。町長には報告が来ているのでしょうか。 

 

 

・ NOSAI ではなく、自防が中心になっていかなければなら

ないのに、全く機能していません。自防に要求すると「農協

の仕事だ」「NOSAIの仕事だ」と言われます。しまいには

自防が何のためにあるのか分からないというありさまです。

町長は、そういうことを理解しているのでしょうか。 

・昨年起きた案件についてしっかり検証して、今後どのように活動

していくのか、どういった支援のあり方があるのかをしっかり検討

したいと思います。NOSAI がしっかり指導的役割を果たせるよう

にサポートするのが行政の役割だと思いますので、きちんと対応し

てまいります。 

 

 

 

 

 

 

産業課 

【東藻琴市街地】 

雑木の伐採 

・末広墓地内の雑木が畑に入ってきているため、その部分が

影となり、GPSの反応が悪く、機械が通れなくなってしま

っています。また、雑木のせいで日陰になり、作物の生育が

悪くなっていますので、雑木を切ってください。 

 

・枝が畑に入ってきて機械が入るのに支障となっています。

枝払いだけでもしていただけないでしょうか。 

 

 

・町有地の中に墓地があり、たまに草刈りなどの管理をして

いるようですが、墓地は町が管理するものではないのでしょ

うか。墓地管理の一環として木を切ることはできないでしょ

うか。 

・天然林の標準伐採期は８０年となっていますが、ご要望の木は５

５年と伐期に達していません。また、現地を確認したところ、この

度伐採を要望されている場所は民有地で、森林台帳にも登載されて

いない自然林ということもあり、行政として勝手に伐採することが

できません。ご理解をお願いします。 

・航空写真で枝が道路にまで出てきていることが確認できています

ので、町有地部分については枝払いをさせていただきます。民地部

分については、土地の所有者に許可を取ることができれば道路に出

てきている枝は払いたいと思います。 

・墓地は町で管理するものですが、墓地があるからと言ってその土

地全体の樹木を管理するということにはなりません。広い面積の土

地でもありますので、現地を確認させていただき適正に判断させて

いただきたいと思います。 

産業課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。また、重複するのは極力まとめています。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

 等を掲載しています。 

【担当課】 

【北２地区】 

町有林の伐期年 

・東藻琴地区の町有林で伐期年が過ぎている森林面積はどれ

くらいありますか。 

 

・自然倒木などの状況になっているのですか。 

 

 

・今後の施業計画について教えてください。 

・東藻琴地区の町有林 1,045ha のうち、人工林が 820ha、天然

林が 220ha あります。その中で 56％にあたる 581ha で半分以

上の森林が標準伐期を超過している状況にあります。 

・町有林に隣接している民地や道路等に倒れた倒木については撤去

していますが、町有林内で倒れているものについては、そのまま放

置している状況です。 

・令和 2年より国から森林環境譲与税を交付してもらっていま

す。年間 2,000 万円弱を活用して個人の持っている私有林の伐採

や植林に対する補助に充てています。令和 6年度からは道町民税

のうち１世帯 1,000 円の森林環境税が徴収されるようになりま

す。それを国が集めて森林面積に応じて市町村に配分されることに

なります。大空町では材として売れる木から切っていき、売った財

源で植林していく計画としています。 

産業課 

地域振興課 

 

【開陽地区】 

森林環境税と 

国有林の伐採 

森林環境税の使い道を教えてください。 

国有林・道有林を伐採することは可能ですか。 

森林環境税は国税で、町にはそれが森林環境譲与税として入って

くることになります。その財源については、民有林の植林や間伐な

どの町からの補助金に充てるなど、森林の整備などに使っています。 

なお、国有林・道有林は国・北海道の所有ですので、町では伐採す

る権限がありません。 

 

 

 

 

 

 

 

産業課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。また、重複するのは極力まとめています。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【山園地区】 

【新富地区】 

研修会館の整備 

・研修会館の建て替え場所について、どこに立て直すのか決

まっているのでしょうか。 

 

 

・空港サテライト交流拠点とありますが、本当にここまでの

施設整備が必要な施設なのでしょうか。 

・研修施設機能であれば、東藻琴の改善センターもあるので、

そこを利用したらいいのではないでしょうか。 

・同じ場所に解体して建設すると、解体費と建設費の両方が過疎債

を活用できるため、国の負担が７割、町の負担が３割となります。

しかし、解体した場所に建設しないとその解体費は過疎債が活用で

きないため、同じ場所で考えています。 

・現時点の構想がどのくらいまで実施できるかについては、今後よ

く検討していく必要があります。 

・研修施設については、生涯学習の拠点施設でもあり、お年寄りの

方やお子さんも利用している施設ですので、女満別地区での建設は

進めていきたいと考えています。 

 

生涯学習課 

【巴沢地区】 

【豊里地区】 

研修会館の整備 

・研修会館を建て替えるという話ですが、今の施設は先に取

り壊すのでしょうか。また、その間は使えますか。 

 

 

・取り壊しはいつになりますか。 

・建設する場所をどこにするかによりますが、現在の場所に建てる

ことなれば、当然取り壊しから建て替えまでの間使えなくなります。

その際には、利用団体等には、他の施設や学校の開放事業等を利用

していただくことになります。 

・取り壊しについては、令和７、８年頃になる予定です。 

 

生涯学習課 

【湖南地区】 

研修会館の整備 

・研修会館の新施設ができた場合、図書館はどうなりますか。 

 

 

 

 

・図書館は、市街地にあったほうが便利だと思います。駅は

不便です。 

・新施設は、まだ構想の段階です。新施設にどのような用途を持た

せるのかが決まってから、図書館について検討することになります。 

 現在の女満別図書館は、狭いという意見もありますので、そのよ

うな意見についても整理していく必要があると思っています。 

 昔は研修会館の 2階に図書室がありました。 

・ 2050年には大空町の人口が 3,700人位まで減るという推計が

出ました。コンパクトなまちづくりを考えていかなければならない

という中で、図書館を市街地に持ってくるという案も考えています。

まだ素案の段階ですので、今後検討していきます。 

生涯学習課 



19 

 

【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。また、重複するのは極力まとめています。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

 等を掲載しています。 

【担当課】 

【日進地区】 

施設整備の考え方 

古くなった研修会館の更新も必要かもしれませんが、使わ

れていない施設の利活用や廃止を検討して整理することも必

要だと思います。 

税金を使って施設整備する以上は、常に１００％の利用が

あるような施設をつくってもらいたいです。 

新たな施設の整備と併せて、今ある施設の在り方も検討しなけれ 

ばならないと考えています。女満別、東藻琴それぞれに類似の施設

があります。両地区に同じような施設がなくても良い、というご意

見をくださる方もいます。将来のかたちを考えるため、皆さんのご

意見をいただきながら施設の整備を検討します。 

 

総務課 

生涯学習課 

【女満別市街地】 

研修会館の建替え 

研修会館が 2年後に取り壊しということを聞いています

が、本当でしょうか？ その跡地は、どのようにするのか決

まっているのでしょうか？ 

Ｂ＆Ｇ海洋センター・小中学校体育館・大空高校女満別キ

ャンパスは市街地から遠く、夕方は学校の部活動と時間帯が

重なり利用できず、冬は車で行かなければなりません。 

現在の場所に、現在と同規模の大会議室・体育館の建設をお

願いします。 

研修会館については、今後更新する方針です。 

ゲートボールセンターの更新については、以前のふれあいトーク

でもご意見をいただき、その際には「更新しない」と回答していま

す。現在の施設の利用状況を分析し、必要な施設かどうか、然るべ

き機関と協議しながら判断しなければならないと思います。 

ゲートボールセンターの利用者は、コロナの影響もあり、大きく 

落ち込んでいます。「他施設では、市街地の方には不便になる」と

いうご指摘は十分認識していますが、体育館は他に複数施設があり、

利用者も減少している状態で、新たな施設を建設することには慎重

にならざるを得ないのも事実です。 

基本構想においては、大空町全体を俯瞰して判断していく必要が 

あると思っています。将来を見据えて、投資すべきものには投資し

ますが、廃止すべきものは廃止しなければなりません。現時点での

要望も大事ですが、10 年先 20 年先を見据えて機能を考えていく

必要があります。 

取り壊しの時期は、もしこの場所に新施設を建築するのであれば、 

2～3 年後にこの施設を取り壊すことになります。時期が近づきま

したら、この施設を利用している団体等に代替施設の調整を行いな

がら進めていく必要があります。 

生涯学習課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。また、重複するのは極力まとめています。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【北２地区】 

研修会館の建替え 

研修会館の建替えについてお聞きします。今後高齢化が進

む中で、女満別地区に高齢者の方が集まりやすい施設がない

のではないかと思いますが、建替える中で、新たに高齢者が

集まれる場所というのはあるのでしょうか。 

実際に利用される町民みなさんがどのようなことを望んでいるの

か、どのような施設にするのかなどを広く町民みなさんから意見を

聞く機会を設けて考えていきたいと思います。 

生涯学習課 

【女満別市街地】 

研修会館の建替え 

研修会館新施設の素案には、図書館を併設すると書かれて

います。現在の女満別図書館を駅に併設したのは、当時は全

国的にも注目されました。また、道の駅と図書館の建物のデ

ザインが似ているのは、町全体で統一的なデザインにするた

めでした。図書館は女満別にとって自慢の施設で、その図書

館を移動するのは、いかがなものかと思います。また、人口

減少が見込まれる中、図書館の蔵書を増やす必要はあるので

しょうか。 

新施設の素案では「交流」というキーワードが出ています

が、10年後を見据えたキーワードとして適切でしょうか。

「健康」「移住定住」「近隣の大学との連携」などのほうが

キーワードとしてふさわしいと思います。 

また、現在空港ビルを管理している北海道エアポートは、

地域との連携を重視していると伺っています。ＥＶバスの導

入に際しては、北海道エアポートとの連携が必要だと思いま

す。 

新施設については改めて町民から意見をうかがうとのこと

なので、この件についての回答は不要です。 

意見として受け止めます。 生涯学習課 

【新富地区】 

研修会館の建替え 

研修会館に観光客を呼び込みたいのですか。 まだ役場内での計画段階ですので、みなさんの意見をお聞きしな

がら進めていこうと考えています。 

生涯学習課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。また、重複するのは極力まとめています。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

 等を掲載しています。 

【担当課】 

【日の出町第２】 

研修会館の建替え 

・研修会館の施設更新について説明がありました。人が集ま

る施設にしたいとのことでしたが、図書館や子どもの遊戯施

設を設置するなど、比較的若い世代向けの施設にならないで

しょうか。高齢化が進んでいる中で、例えばひまわり温泉を

移転するとか、高齢者も集まれるような施設にしてほしいと

希望します。 

・研修会館について、今ある施設を壊した所に建て替えるの

でしょうか。 

・ただいま説明した内容はたたき台です。今後町民皆さんからいた

だいた意見等を参考に検討したいと思います。 

 

 

 

 

・まだどこに建てるのか、具体的なことは決まっておりません。今

ある場所に建て替えるとなると代替施設が必要になります。同じ場

所に解体して建設すると、解体費と建設費の両方が過疎債を活用で

きるため、国の負担が７割、町の負担が３割となります。しかし、

解体した場所に建設しないとその解体費は過疎債が活用できないた

め、そうしたところも含めて、どのようにするのかを今後検討して

いきます。 

 

生涯学習課 

【東藻琴市街地】 

研修会館の建替え 

研修会館の施設更新にあたって、代替施設などの構想は出

ていないのでしょうか。頻繁に使われていたのでしょうか。 

これから人口が減っていく中でどういった施設にするのかなどを

議論しながら、総合的に検討しています。今回は研修会館の施設更

新の説明をしていますが、一方でゲートボールセンターは更新しな

いこととして、公共施設の統廃合も進める必要があると考えていま

す。 

東藻琴地区における改善センターと同様に、女満別地区において

研修会館は、町民活動の拠点であり大変重要な施設になっています

ので、町民みなさんが集まりやすく、利用しやすい施設になるよう

町民みなさんからも意見をいただきながら整備を検討したいと考え

ています。 

 

生涯学習課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。また、重複するのは極力まとめています。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【山園地区】 

大空高校の定員 

大空高校の定員は４０人ですが、多少定員より多く生徒を

受け入れることはできないのでしょうか。 

高校の定員については、規定上定員を超えて入学させることはで

きません。町立高校のため、通学区域を町内全域としていますが、

今年から町外から５０％受け入れることとし、町内２０人、町外２

０人受け入れる受験方法に変更しています。 

生涯学習課 

【巴沢地区】 

高校の留学制度 

大空高校の海外・国内短期留学制度について、予算はどこ

から出ているのでしょうか。また、他の高校も実施している

のでしょうか。 

町からは、４人まで上限４０万円を補助しています。国が推進し

ている事業ですので他の高校でも実施していますし、国や道の補助

制度もあります。町の補助金が当たらなかった生徒たちは、そうい

った制度を自主的に利用して自主参加しています。 

生涯学習課 

【大東地区】 

大空高校への入学 

・町内の中学生はどのくらいの比率で大空高校へ進学してい

ますか。 

・高校が存続していくためには、町内の生徒が進学すること

が重要だと思います。地元の生徒を大切にして、将来の財産

にしていただきたいので、半分くらいは町内からの生徒にな

るようにしていただきたいと思います。 

 

・3年生の進路状況はどうなっていますか。 

・町内、道内、道外の中学校からおよそ 1/3 の割合で進学していま

す。町内の中学校からは、各学年 10～14人程度通学しています。 

・今年から 40人定員のうち 5割が町内からの枠、町外はその他の

枠となっています。町内出身の在校生が町内の中学校へ行き学校説

明会などでアピールしています。 

 

 

・進路のためまだ決まっていませんが、8 割くらいは進学を希望し

ています。2 年生、1 年生と学年が下がるほど進学希望が多くなっ

ています。 

生涯学習課 

【湖南地区】 

【北２地区】 

大空高校の賛助金

徴収 

大空高校の生徒が順調に増えているのは良いことだと思い

ますが、昨年話のあった「高校への賛助金を自治会で徴収す

る」という話は、結局どうなったのでしょうか。 

高校を核とした高校づくりのため、１世帯当たり１００円の賛助

金をお願いしておりました。その母体となるコミュニティスクール

の立ち上げを予定していましたが、その進捗が遅かったため、この

１２月にようやく立ち上げとなったところです。賛助金につきまし

ては、各自治会より様々な意見をいただいており、教育委員会とし

ましては、お金を頂くよりも先に、地域と高校が協働することでど

のような成果が生まれるかを知っていただくことが先であると考

え、賛助金を頂くことを見送ることを検討しております。今後は、

地域学校協働活動が地域の皆様に有意義なものとなるよう検討し、

今後皆様にもお示しさせて頂きます。 

生涯学習課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。また、重複するのは極力まとめています。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【湖南地区】 

大空高校の 

魅力発信 

大空高校のオープンキャンパスで道外からも多数の参加が

あったということですが、どのように高校の魅力をアピール

しているのでしょうか 

大空高校のカリキュラムは、北見北斗や網走南が丘と同様に、大

学受験に対応したものになっており、そうしたことも生徒が増えて

いる要因にもなっていると思われます。 

 また、道外への情報発信は、６月から毎月オンライン説明会を実

施したり、首都圏での学校説明会を開催していますが、意欲のある

生徒や保護者がこうした機会を利用して大空高校の情報を入手し、

入学しています。 

 また、町内の生徒も道外からの意識の高い生徒に影響をうけ、主

体的に学習するなど効果がでています。 

なお、大空高校の教育は、教育関係者からも注目を集めており、

北海道知事や内閣府が視察にきています。 

生涯学習課 

【錦町第３地区】 

旧女満別高校校舎

の活用 

旧女満別高校寮については、今後どのように活用していく

のですか。 

調整段階ですが、売却を検討しています。寮として今後活用され

るということです。 

生涯学習課 

【日進地区】 

高校生の入浴料 

大空高校生のフロックス入浴料金を無料にしてはどうでし

ようか。 

寮には入浴設備が備わっていますし、他に利用される方との兼ね

合いも考えると、お気持ちはありがたいのですが、そのような取扱

いは難しいと思います。 

生涯学習課 

【日進地区】 

高校生の交通手段 

高校生は買い物に困っているようです。たまに近隣へ出か

けようとしても、ＪＲやバスといった公共交通機関の交通費

が高くなっています。支援の方法はないでしょうか。 

町民有志のボランティア送迎なども考えられますが、万が一の事

故などが心配されます。大空高校は地域に開かれた学校「コミュニ

ティ－スクール」として運営しています。地域で支援する組織をつ

くるというような動きもあります。そのような意見を踏まえて検討

します。 

生涯学習課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。また、重複するのは極力まとめています。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【日進地区】 

大空高校の整備 

全国に大空高校をＰＲする以上、環境を良くする必要があ

ると思います。お金もかかりますし、いろいろな対応も必要

になりますが、町民も一定の理解を示したうえで開校した高

校ですので、ある程度の施設整備も町民は納得すると思いま

す。せっかくできた学校がなくならないように、取組みを進

めていただければと思います。 

大空高校に、いろいろな方面から視察に来ていただいています。

高校生のうちから、地域での人づくりを進めるような国の動きもあ

ります。遠方から来た高校生も、大空町にお世話になったというよ

うな、地域への思いが芽生えてきます。長期的にみて、施設を整備

し、町内外の生徒を受け入れることは今後の町のためになると思っ

ています。皆様のご理解とご支援をお願いします。 

生涯学習課 

【北２地区】 

高校での肉加工、

園芸品の販売 

・肉加工製品、園芸品の販売はどうなっていますか。今年度

で終了と理解して良いでしょうか。 

 

 

 

 

・肉加工できる場所を振興センターに移すのは良いことだと

思いますが、人の配置は行政に考えていただきたい。教育の

一環として体験できる施設があるのに使っていない部分があ

ります。 

・肉加工は次年度も続けますが、今後もずっと続けていくのかどう

かは約束できません。なお、生徒は関わっていません。現在は町の

再任用職員が肉加工製品を作って高校生が販売しています。この先

の雇用状況によってどこまで続けられるかは未定です。 

園芸は授業の中ではできませんが、花、野菜苗は継続していく予

定です。 

・新しいものを建てるのは難しい時代に入っていると思います。今

ある施設を有効に活用し、子どもたちも含めてたくさんの方に使っ

てもらえるような施設運営を考えていかなくてはなりません。今後

も意見をいただきたいと思います。 

生涯学習課 

地域振興課 

【住吉地区】 

大空高校の入学者 

大空高校の生徒は、町内出身の生徒が少ないです。町外か

ら多数の入学があるのは良いことですが、町の費用をかけた

学校である以上は、もっと地元の生徒が入学できるようにし

てほしいです。 

私も入学生の半分くらいは地元の生徒であってほしいと思ってい

ます。この 3月、大空高校開校後に入学した生徒が初めて卒業する

ことになります。卒業後の進路をアピールすることで、町内の子ど

もたちにも選んでもらえるような高校にしたいと思います。 

生涯学習課 

【湖南地区】 

大空高校海外短期

留学 

大空高校の海外短期留学は、何日間くらいの日程でしょう

か。 

今年度は 9 人の生徒が海外短期留学に行きましたが、2～3 週間

の行程です。 

 

 

生涯学習課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。また、重複するのは極力まとめています。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【東藻琴市街地】 

大空高校への支援 

・昨年の自治会長会議やふれあいトークなどで大空高校の地

域学校協働活動の一環として、各自治会から１世帯１００円

の支援をしてほしいとの要望がありました。南区では自治会

費の中で予算化しましたが、この考え方がたち切れになって

いると思われます。どうなっているのでしょうか。 

・検討はいいですが、予算化している状態でもあるため、必

要なのかどうなのかをはっきりしてほしいと思います。全町

的に理解が得られるのでしょうか。 

学校運営協議会を設置した学校として、昨年１２月にコミュニテ

ィスクールを立ち上げました。その中で地域の１００円の支援につ

いては検討しているものの、賛同を得られない自治会も多いことか

ら検討を重ねているところです。 

 

・理解をしていただくためには、まずは高校の活動を良く知っても

らうことが大切だと思っています。今年度はコミュニティスクール

に対する補助金を活用して運営できている状況ですので、まずは町

民皆さんに理解をいただいたうえで改めて支援していただく方法を

検討していきたいと考えています。 

生涯学習課 

【巴沢地区】 

大空高校交流拠点

施設の増築 

オープンスクールの結果から、どうして入寮生が増えると

見込めるのでしょうか。確実に増える見込みがあるから、こ

れだけのお金をかけるということでしょうか。町として億と

いう金額の負担は重くないのでしょうか。 

今年はオープンスクールを２回行っていますが、過去の統計実績

を基に試算しています。また、今年から受験方法を変え、４０人定

員のうち、２０人が町内、残り２０人が町外という入学基準にした

ため、２０人は町外から入学してくることになります。さらに交換

留学制度で短期留学生分、４名分を確保しなければなりません。増

築にあたってはそのような人数も加味して計算しています。しかし、

将来的に２０人が確実に入学するのかという問題はあります。もち

ろん将来的にも４０人が毎年確保できるように、町としてもサポー

トしていますが、今後は、町内の生徒でも通学するのに不便な場合

は使ってもらえるようにすることも検討していきます。 

増築費用は町の財政にとってもとても重たい金額です。しかし、

大空高校を選んだ子どもたちに大空町で安心して過ごしてもらえる

環境を整備したいという思いがあります。町内の子どもたちにも利

用してもらいたいというのは当然ですが、道外から来る子どもたち

は、とても積極的で町内の子どもたちの良い刺激になっています。 

生涯学習課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。また、重複するのは極力まとめています。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【錦町第３地区】 

高校交流拠点施設

の増築 

・寮の増設に多額の経費を要していますが、費用に対して見

込める効果をお伺いします。また、大空高校の活動をもっと

見える形で周知してください。 

 

 

 

 

 

 

 

・寮の整備費用については町の財源で対応するのですか。 

・令和２年の国勢調査を基にした北海道の将来推計人口によると、

大空町の推計人口は３０年後に約３，５００人（４５．５％減）に

なります。令和３年に大空高校ができ、道内・道外から多くの生徒

が入学しています。人口減少という問題に対して、関係人口を増や

すという目的で町外の生徒の受入れを強化しているところです。費

用に対しての効果につきましては、現段階で示すことはできません

が、未来への投資としてご理解いただければと思います。 

また、大空地高校では夏祭りの企画や地域住民との交流など様々

な活動を行っています。発信のやり方を見直し、より多くの方に周

知が行き届くよう改善したいと思います。 

・町の財源で対応することとし、基金を使う考えです。 

 

生涯学習課 

【錦町第３地区】 

高校寮について 

大空高校寮について、寮を利用できる方については決まり

がありますか。 

バスやＪＲを利用して登校できる生徒については、入寮をお断り

しています。また、網走市、斜里町、美幌町、清里町在住の方は入

寮できません。 

生涯学習課 

【日進地区】 

高校寮の増築 

高校の寮室が不足しているのであれば、旧女満別高校の寄

宿舎を活用してはどうでしょうか。 

 

旧女満別高校寄宿舎の活用も検討しましたが、寮監や調理員を配

置しなければなりません。担っていただける方がいるのか、必要な

費用はどれくらいになるのかなど総体的に検討した結果、今の交流

拠点施設を増築することにしました。 

長期間未利用だと施設も傷んできます。旧寄宿舎は大空高校の寮

としてではなく別の方面に売却して、寮として活用いただけるよう

に検討中です。 

生涯学習課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。また、重複するのは極力まとめています。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【日進地区】 

交流拠点施設の 

増築 

物価高騰の影響もあると思いますが、寮室の増築工事費用

は約１億９，０００万円と、とても高く感じます。 

認定こども園めまんべつは１１億円、認定こども園ひがしもこと

は８億円の整備費がかかりました。数年前に比べると資材費が高騰

して、一般住宅も以前は坪６０万円だった建築費用が９０万円にな

っているような状況です。労務賃も上がっています。 

新聞報道にありましたが、大空町の人口は令和２年度国勢調査の

人口と比べ、２０５０年には４５．５％少なくなると推計されまし

た。令和３年度に開校した大空高校に、道内外から生徒が集まって

くれています。人口が減るという報道がある中、大空町外から生徒

が来てくれるということ、関係人口が増えるということにつながる

と考え、今回の増築工事の判断をしたところです。 

生涯学習課 

【日進地区】 

交流拠点施設の 

増築 

道内外から生徒がきてくれることは、定住や関係人口が増

えることなど、将来的に良いと思いますが、大空高校へ進学

を希望する地元の子どもたちの受け入れ体制を整えながら、

町外からも生徒を受け入れて間口を満たすということにも配

慮してほしいです。 

町全体を考えると、今回の増築費用は高額ですが、受け入 

れ態勢を充実させるという点では賛成です。 

大空高校は学区を設定しないで、全体で何人の生徒を募集します

という形式でした。令和３年度からは「大空町」を学区に設定して、

基本的には町民のための高校という視点をベースに、間口の半分ま

では町外からの入学生徒を受け入れることができるように改めまし

た。地元からの入学生徒数も増えてきています。大学への進学も視

野に入れられるカリキュラムとしたことも増加要因ではないかと考

えており、少しずつ町民皆さんのご理解が得られてきたと感じてい

ます。なお、４０人の定員中２０人は大空町の子どもたちに入学し

てもらえるようにしていきたいと思います。 

生涯学習課 

【北２地区】 

交流拠点施設の 

活用 

高校の寮が増築されますが、女満別の寮のようなことにな

らないよう、生徒の確保についてお願いしたいと思います。 

女満別の寮は、高校の寮というよりも野球部の寮ということでし

たので、野球部の先生が異動でいなくたってしまったことで存続で

きなかった面もありましたが、大空高校の寮は高校の魅力を維持し、

更に高めていくことで道外・道内から生徒に来てもらえることに繋

がりますので、しっかりやっていきます。 

生涯学習課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。また、重複するのは極力まとめています。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【女満別市街地】 

交流拠点施設の 

増築 

大空高校の寮を増築するという話は今初めて聞いたのです

が、これはもう決まったことなのですか。 

 確かに現在の大空高校は道内外から入学者が来るなどブー

ムになっていますが、少子化の中でこのブームがいつまで続

くか疑問です。資料には「入寮生の増加が見込まれます」と書

かれていますが、これは何を根拠にしているのでしょうか。 

 女満別高校野球部の寮が建設された際も、私は建設に反対

したのです。一時のブームに流されて野球部の寮を建設した

ものの、ブームが去った現在は使用されず雪に埋もれていま

す。この野球部の寮を使用してスクールバスで大空高校へ送

迎することはできないのでしょうか。 

 芝桜公園のイチゴハウスも私は建設に反対したのですが、

結局は失敗して閉鎖されました。野球部の寮もイチゴハウス

も、短期間で閉鎖されています。再び同じ過ちを繰り返すつ

もりなのでしょうか。 

寮の増築は 12 月定例会で予算をお認めいただいたので、予定ど

おり進んでおります。 

女満別高校野球部が甲子園に行ったことで野球部寮を建設しまし

たが、結局 10 年も使用されず閉鎖しました。これについては反省

すべきと思います。しかし、これは野球部に特化した寮でしたが、

今回増築する寮は高校そのものの寮で、地域全体で生徒を受け入れ

ていくための寮です。確かに現在の入学希望者は好調に推移してい

ますが、これがいつまで続くのかは分かりません。子どもの数はど

こも減っていて、入学者の確保は大変になっていくと思っています。 

 しかし、このまま人口が減っていくのが良い訳ではなく、人口減

少を遅らせることと、関係人口を増やしていくことが必要です。 

現在、大空高校の生徒の半数は道外を含めた町外出身です。高校

3 年間を大空町で過ごした経験は生徒の心に残るはずで、卒業した

生徒の中には大空町に戻ってきてくれる人もいるはずです。そうい

う子どもを育てて、関係人口を増やしていきたいと考えています。 

1億 9千万円の費用をかける効果は、すぐ目に見えて現れるもの

ではないので、長い目で見守っていただければと思います。 

生涯学習課 

【北２地区】 

交流拠点施設での

交流 

高校交流拠点施設で町民側から高校生と交流したいという

要望は受付けてもらえますか。また、誰にどのように申し込

みをしたら良いのか教えてください。 

交流拠点施設に担当者がいますので、気軽に声をかけてください。 生涯学習課 

 

【東藻琴市街地】

交流拠点施設での

生活 

大空高校交流拠点施設について、生徒たちから要望などの意

見は出ていないのでしょうか。 

アンケートは取っていませんが、寮にはハウスマスターが２人いま

すので、生徒の相談役として生活の様子や食事について聞いていま

す。「歩くと電気が付く」「センサーライトが自動で付くのは嫌」な

どの話も聞いていますので、そのような意見や要望などを踏まえて

新しい施設の運営をしていきたいと考えています。 

生涯学習課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。また、重複するのは極力まとめています。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【東藻琴市街地】 

交流拠点施設の 

増築 

・大空高校寮の増築について、大空高校の入寮生の見込みと

しては、令和５年度からあふれていた状況なのでしょうか。 

 

 

 

・建設費が約２億円となっています。高くないでしょうか。 

・全道・全国から注目される高校となり、オープンスクールにもた

くさんの方に参加していただきましたが、入寮生の見込みについて

は、オープンスクールの参加状況に基づいています。現在の入寮生

が３８人、令和６年度の見込みが５６人、令和７年度が６４人とな

っています。 

・民間だと半分とは言いませんが、北海道の設計基準に合った積算

となりますことから、地方自治体の工事価格は割高になっていると

ころです。 

生涯学習課 

【女満別市街地】 

交流拠点施設の 

増築 

現在のブームがいつまで続くのか分からないのであれば、 

「入寮生の増加が見込まれます」とは、何を根拠に言ってい

るのでしょうか。 

例年、オープンキャンパスとして学校説明会を開催していますが、

ここに来た生徒の約 6割が入学するというデータが出ています。そ

のため、オープンキャンパスに来た町外生徒の数から推計して、こ

の程度の入寮が見込まれると考えています。 

また、先ほど関係人口の創出という話をしましたが、国は地方創

生交付金という事業で、高校生の段階から生徒を首都圏から地方に

行かせることに対して補助をするという取組みをしています。大空

町も地方創生交付金の申請をして補助を受けていますが、その審査

に際して内閣府の方も大空高校に大変興味を示しています。 

住民の方から「大辻校長がいなくなったら、大空高校はどうなる

のだろう」という心配の声もいただいています。しかし、大辻校長

は「まずは大空高校の文化を作る」という考えを持っており、数年

で大空町を去るつもりはないと言ってくれています。 

また、ふれあいトークで「町内の子をもっと入学させてほしい」

という意見もいただいています。今までは通学区域を全道全域とし

ていたのですが、昨年からは通学区域を大空町内にしたうえで定員

の５０％までは町外から来ても良いと改正をしたところです。 

生涯学習課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。また、重複するのは極力まとめています。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【山園地区】 

施設の統廃合 

山園ふるさとセンター（元山園小学校）が老朽化していま 

す。将来的にこの施設をどのようにする考えかをお聞きしま

す。 

山園ふるさとセンターは、現在郷土資料を保管しておりますが、

躯体の老朽化が進んでおり、この施設を建替えて新しくする考えは

もっておりません。ただ、施設の廃止の時期等については、各種団

体や自治会ともご相談をさせていただきながら進めていきたいと考

えています。 

生涯学習課 

【湖南地区】 

大空高校 

女満別キャンパス

の今後の活用 

・女満別キャンパスは、現在も使用されているのでしょうか。 

 

 

・女満別キャンパスの寮は、現在使用しているのでしょう

か。 

・週１回の高校の授業で使用しています。今後の校舎の活用方法に

ついては、検討していかなくてはなりません。 

 

・女満別キャンパスの寮は、現在使用していません。旧野球部寮は、

売却する方向です。旧たかほ旅館の建物は、解体する予定です。 

総務課 

生涯学習課 

【豊里地区】 

女満別中学校の 

老朽化 

女満別中学校の校舎が老朽化しています。旧女満別高校の

校舎は使えないでしょうか。 

女満別中学校は令和２年から３年に大規模改修して、建物も明る

くなりました。何十年かは大丈夫な状況です。 

生涯学習課 

【湖南地区】 

木の伐採 

女満別キャンパスのグラウンド国道側に立っている木が日

陰になり、道路の氷が溶けづらくなっています。伐採できな

いでしょうか。 

現地を確認し、対応します。 生涯学習課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。また、重複するのは極力まとめています。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【新富地区】 

B&G 海洋センタ

ーのトイレ 

B&G海洋センターのトイレには和式トイレがあり、今の

子ども達は慣れていないため使いづらいので、洋式にしてい

ただけないでしょうか。 

合併後にそのような意見があったため、全公共施設の調査により

利用している方々から意見をお聞きし、和式から洋式に全部変えて

いますが、まだ残っている施設は、和式を残してほしいと意見があ

ったため和式にしています。しかし、年数が経っていますので、ス

ペースの問題などでできない施設もあるかもしれませんが、再度調

査をするなどして意見を聞き、要望が多いようであれば和式を洋式

に替えるよう検討したいと思います。 

生涯学習課 

【新富地区】 

Ｂ＆Ｇ海洋センタ

ーの駐輪場 

B&G海洋センターの駐車場内の駐輪場（入口近くの角）

に水がたまり深いため、子どもが遠回りすることになるので

どうにかなりませんか。 

Ｂ＆Ｇ海洋センター等の体育施設や社会教育施設は老朽化の状況

を踏まえ計画的に改修等を行っておりますが、早急な対応が必要な

場合は優先順位を見極めながら改修・修繕を行っておりますので、

当該駐車場についても予算措置に向け検討を進めてまいります。 

生涯学習課 

【住吉地区】 

ゲートボールセン

ターの活用 

ゲートボールセンターは、今後どうなるのでしょうか。 

解体した跡地は、駐車場にするのでしょうか。 

ゲートボールセンターは解体します。新たな体育館は建設しませ

ん。Ｂ＆Ｇ海洋センターが町内に２箇所あり、学校体育館や女満別

キャンパス体育館もありますので、それらの施設を活用いただけれ

ばと思います。 

解体跡地の活用方法は、現時点では未定です。研修会館の新施設

との兼ね合いの中で方針を決定する予定です。 

生涯学習課 

【豊里地区】 

施設の利活用 

女満別高校の跡地や豊住小学校、テムリックの今後の利活

用について、どのように考えていますか。 

旧女満別高校校舎については、一部活用しています。今後につい

ては、社会教育施設や生涯教育施設としての活用を検討しています。 

旧豊住小学校については、交流センターとして豊住地域の方に活

用していただきながら、その他の活用も検討しています。テムリッ

クは建物が完成していません。そのため、固定資産税の対象ともな

りません。なお、この建物は一度建築確認申請どおり建てる必要が

あることになっています。 

総務課 

生涯学習課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。また、重複するのは極力まとめています。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【日進地区】 

両地区の交流 

大空町になって十数年経ちますが、まだ女満別、東藻琴両

地区は、一体感に欠けているような気がします。小学生や中

学生といった子どもたちの交流の場を多くすれば、その子た

ちが大人になってもつながりが続くのではないでしょうか。

教育現場でも、相互交流の方法を検討してほしいです。 

学校単位での交流は、カリキュラムの関係から難しい部分もあ

りますが、例えば氷川町交流事業などは、東藻琴と女満別の中学

生が、同じ町の中学生同士で交流してから氷川町に行くというよ

うなことをしています。これから高校へ進学する子どもたちは、

大空町になってから生まれた世代になります。学校教育の面はも

ちろんですが、社会教育の面でも地域の一体感の醸成に配慮した

いと思います。 

生涯学習課 

【日進地区】 

運動会の合同開催 

運動会を学校合同で開催することは、できませんか。子ど

もたちの交流につながるのではないでしょうか。 

運動会は、学校のカリキュラムの中で実施しているものなので、

子どもたちの交流を増やすための手段としては難しいかもしれませ

んが、「交流を増やす」「一体感をつくる」という視点は大事なこ

とだと思います。 

子どもの出生数が減少していて、中学校では部活動の実施も難し

いような状況です。中には、学校を一つにしてはというような保護

者の方の意見も一部で聞こえてきます。今後、小学校での複式学級

の導入や町内の学校の在り方を検討することも、必要になると思い

ます。子どもたちの交流を増やすという視点は、大事なことではな

いかと感じています。 

生涯学習課 

【日進地区】 

学校の統合 

学校の統合については、複数年次で計画を立てて町民に説

明し、理解を得たうえで進めていく必要があるのではないで

しょうか。 

義務教育ですので一定のルールに沿って、ということにはなりま

すが、ご意見の点も考えていかなければならない視点だと思います。   

保護者の方のお考えなどをも聞きながら進めていきたいと思いま

す。 

生涯学習課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。また、重複するのは極力まとめています。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【東藻琴市街地】 

町の公債費 

 

 

町債が増えていると感じられます。５４億円の基金なども

年々減ってきていますが、基金などを有益に使って借金を減

らすことはできないのでしょうか。借金と積立金があります

が、今の財政は積み立てができていなくて借金が増えるとい

う悪い縮図になっているような気がします。どうお考えでし

ょうか。 

令和５年度末の一般会計の町債の現在高は、約 165 億円ありま

すが、その町債の中で一番多いのが過疎対策事業債というもので、

これは借りたお金の７割を国が交付税として手当してくれますの

で、実質町が返すのは３割分となり、町として有益な借金になりま

す。基金を取り崩して償還するという方法もありますが、国から交

付税をもらいながら３割分を返していく方が町として有益な財政運

営と考えています。 

また、借金を返していくということよりも借りるお金を減らして

いくということを考えなくてはなりませんので、総合計画の中で毎

年見直しをしながら計画的に借金をするようにしています。 

基金については、それぞれ使用目的が決められています。財政が

厳しい折ですので、目的にあった形で取り崩して使わせていただき

ながら、健全な財政運営を行っていきたいと考えています。 

総務課 

【住吉地区】 

大空町の少子化対

策 

2050年には大空町の人口が 3,700 人にまで減少すると

いう報道がありました。町は、どのような少子化対策を考え

ているのでしょうか。 

子育て対策として、給食費無償化や中学校卒業までの医療費無償

化などを実施しています。令和 6年 4月から、医療費無償化を高

校生にまで拡大する予定です。しかし、そのような制度があるから

子どもが増えるかというと、なかなかそうならないのが実情です。

また、結婚しない方が増えていることも少子化の要因のひとつで

す。 

令和 3年 4月に大空高校が開校してから、町外・道外出身の生 

徒が増えています。そのような生徒に卒業後も大空町に関心を持っ

てもらい、大空町に関わりを持ってもらうことで、関係人口を増や

していければと思います。 

 

 

まちづくり推進室 

福祉課 

生涯学習課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。また、重複するのは極力まとめています。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【女満別市街地】 

女満別市街の 

商店街 

女満別の商店街が年々寂れていき、西通り商店街の人通り

が少ない状況です。町は対策を考えているのでしょうか。5

年後には飲食店も無くなるのではないかと不安です。「今は

昔とは違う」と商店主に任せるだけなのでしょうか。 

女満別には空港があるので、女満別市街地にホテルを誘致

し、飲食・物販を行うなど、町・商工会・観光協会などで解

決策を出してほしいです。 

商店街に人を呼び込めるように、町では起業家支援を行ったり、

商品券配布や歌謡ショーを開催したりするなどの支援を行っていま

す。しかし、なかなか効果につながっていないのが現状です。 

平成 13 年度に「街並みデザイン」というものを作り、人を呼び

込む対策を考えました。平成 14 年度には、中心市街地活性化基本

計画を商工会や商店街と一緒になって作りました。道道福住女満別

線の拡幅を行って、中心となる店舗を作ってテナントを入居させ、

人を呼び込もうという計画を立てました。この計画を国に提出する

段階で商工会や商店街と協議したところ、結局この計画は国に提出

しないことになりました。 

町としては、ソフト事業を中心に、人を呼び込む対策を考えてこ

うと考えています。 

2050 年には大空町の人口が 3,700 人にまで減るという推計が

出ています。人口が減少していく中で施設整備をどのように進めて

いくのかについて、考えていく必要があります。 

産業課 

【新富地区】 

活気ある 

まちづくり 

女満別には、空港があり観光地があります。東川町と比べ

ると近くに旭川があり水もきれいと話題になっています。東

川町と女満別と何が違うのでしょうか。 

東川町は、旭川のベットタウンで、アクセスが良かったり水がお

いしかったり、モンベルを誘致したりと活気がある町だと感じてい

ります。大空町も東藻琴のおいしい水があり、早く女満別にもおい

しい水を供給したいのですが、なかなか難しい状況です。大空町も

東川町のように頑張っていきたいと思います。 

 

まちづくり推進室 

建設課 

【日の出町第２】 

地域おこし協力隊

の活動内容 

地域おこし協力隊とはどのようなことをしているのか。ど

の部署にいるか。活動内容がよくわからないので、広報等で

教えてほしいです。 

移住・定住支援室に移住推進員がいます。また、住吉作業所には

起業人という形で協力員がいます。広報で「協力隊通信」というコ

ーナーを作って協力隊の活動内容をお知らせしています。 

まちづくり推進室 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。また、重複するのは極力まとめています。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【住吉地区】 

住吉刑務所用地の

利活用 

刑務所用地は、現在どのような状況で、将来どのように活

用する予定でしょうか。 

住吉刑務所作業所は、令和 3年 8 月に利活用を開始してから 2

年が経過しました。現在、ハスカップ・ブルーベリー・モチキビ・

ギョウジャニンニクなどを栽培しています。ここで栽培したモチキ

ビを用いた「モチキビチーズおかき」を開発し、道の駅「ほのか」

で販売を開始しているほか、監獄博物館での販売も検討中です。 

このように、刑務所用地で生産した作物を活用して地域の生産品

を作っていくことを今後継続したいと考えています。 

刑務所用地の将来的な活用方法については現在も協議中ですが、

あの土地を利活用したいという民間企業から継続的にお話をいただ

いています。今後もあの土地を有効活用できる方法を検討していき

ます。 

まちづくり推進室 

【新富地区】 

ロール転がし 

どってん酷の対応 

昨年、ロールころがしの手伝いに行きましたが、今回から

なのか焼肉交換の際に箸とお皿がついていませんでした。初

めて来る方には分からないと思いますし、売っているわけで

もないので、初めて参加した方に「こんなやり方なのか」と

残念がられるのではないかと思います。 

今後気を付けて対応します。 

令和元年までは当日の肉販売の引き換えに箸とお皿を無料でお渡

ししていましたが、物価高騰により、割り箸、紙皿については、販

売をすることを検討します。 

地域振興課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。また、重複するのは極力まとめています。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【開陽地区】 

人口の減少に 

ついて 

人口減少について報道等でよく見たり聞いたりしますが、 

どのような影響があるのか教えてほしいです。 

１２月に報道で将来推計人口が示されました。２０２０年に約６，

７００人の人口が２０５０年には約３，７００人になるとのことで、

４５．５％人口が減りますとの内容でした。 

様々な面で影響があると考えますが、一番は町の活気が薄れるの

ではないかと思っています。人口が減ると地方交付税や税収も減り、

現状のサービスを維持できないのではないかと思いますし、介護や

医療など様々な面で人出不足になってくるのではないかと思いま

す。また、人が減るということは消費も減るため商業・工業などに

も影響すると思います。学校についても小学校と中学校をまとめて

１校にするなどを考えなければならないようになると思います。 

しかし、いきなり３，０００人が減るのではなく、１年に約１０

０人、３０年後に約３，０００人が減るということですので、町と

しては、例えば大空高校に入学する町外・道外の生徒が卒業した後

に地元へ戻ったときに大空町の良さを改めて感じて、大空町への移

住や起業などそういったことに繋がってくれればとの思いをもって

いるところです。そういった関係人口についても持続して繋げてい

けるような取組みをして、減少幅を緩やかにしていく努力をしてい

きたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

まちづくり推進室 

ふれあいトークに参加された皆さん 

ご協力ありがとうございました。 


